

Asienhaus

Asienhaus präsentiert sich mit neuem Flyer

Erst das philippinenbüro, jetzt das Asienhaus und demnächst die anderen Vereine und Projekte: Selbstdarstellung in neuem Design.

AKWs in Asien – Informationen auf der Webseite des Asienhauses

Wie reagieren zivilgesellschaftliche Organisationen in Asien auf die Nuklearenergie? Informationen zu diesem Thema finden sich unter <http://www.asienhaus.de/atomenergie>.

Asienstiftung

China-Ausstellung in Bocholt eröffnet

Vom 17.5.-28.5. wurde die Ausstellung »Menschen, Macht und Widersprüche« durch die Deutsch-Chinesische Gesellschaft Bocholt im Rathaus der Stadt gezeigt. Anfang September wird die Ausstellung in der VHS Duisburg zu sehen sein.

Europäisch-chinesische Dialog-Veranstaltungen

»Environmental Health« (Ende August in Guangzhou) und »Labour Relations« (November in NRW) sind die Themen zweier Dialog-Veranstaltungen, die die Asienstiftung zusammen mit dem »Institute for Civil Society« in Guangzhou durchführen wird.

»Report on Environmental Health in the Pearl River Delta«

Eine von [Chinadialogue.net](http://chinadialogue.net) erstellte Studie ist jetzt als gemeinsame Publikation mit der Asienstiftung erhältlich.

Korea-Verband

Veranstaltungsdokumentation – Migration in Asien

Am 17. und 18. September 2010 organisierte das Südasien-Informationsnetz e.V. gemeinsam mit dem Korea Verband e.V. in Berlin den Workshop »Migration und ihre Grenzen: Asien als Perspektive?«. Die Dokumentation der Veranstaltung ist nun online: http://www.suedasien.info/up/media/Migration_Dokumentation_30_Seiten.pdf

Die vielfältigen Formen der innersiasiatischen Migration sowie ihre Bedeutung für Herkunft- und Zielländer stellten sieben ReferentInnen auf dem Workshop exemplarisch vor und diskutierten sie mit den TeilnehmerInnen.

Zentrale Thesen sowie eine Zusammenfassung der Vorträge und Diskussionen finden Sie in der Dokumentation des Workshops.

Südostasien Informationsstelle

Mitgliederversammlung

Während der MV am 02.04.2011 wurde der alte Vorstand für ein weiteres Jahr wieder gewählt: Kristina Großmann, Nicole Weydmann, Saskia Busch, Patrick Ziegenhain, Genia Findeisen, Wilfried Rose und Ulrike Bey.

Philippinenbüro

Preisverleihung des Projekts Vernetzte Er.de

Im Mai traf sich in Köln die Jury des Wettbewerbs »Vernetzte Er.de«. Ihre Mitglieder waren: Dietmar Bär und Klaus J. Behrendt (Tatort-Verein), Manfred Belle (AG der Eine-Welt-Landesnetzwerke), Chris Boppel (Staatskanzlei NRW), Anna Durst (Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit), Maike Grabowski (philippinenbüro), Angela Hoguebre (Konferenz der

Landesfilmdienste) und Gerald Knauf (Stiftung Umwelt und Entwicklung NRW). Die Jury begutachtete 33 Beiträge und ermittelte daraus 13 Preisträger. Dabei sind auch fünf Sonderpreise für besondere Leistungen. Die Preisverleihung findet am 2. Juli 2011 um 18 Uhr im Jugendgästehaus Köln-Riehl statt und die Preise werden von den prominenten Schauspielern Klaus J. Behrendt und Dietmar Bär überreicht werden.

Tagung »Demokratie und Menschenrechte«

Das Aktionsbündnis Menschenrechte – Philippinen veranstaltet in Kooperation mit der Konrad Adenauer Stiftung vom 29. bis 30. Juni eine Fachtagung in Berlin. Thema: »Demokratie und Menschenrechte. Entwicklungen und Trends unter der Regierung Aquino«. Die Tagung soll Handlungsmöglichkeiten aufzeigen sowie einen Überblick über die Gesetzeslage und Menschenrechtssituationen in den Philippinen geben. Weitere Informationen unter: <http://www.asienhaus.de/menschenrechte-philippinen>

Jahresseminar »Es ist nicht alles Gold, was glänzt«

Am 2. und 3. April 2011 fand in Köln-Riehl ein Seminar zum Thema Bergbau und Unternehmensverantwortung statt. Diskutiert wurde die Bedeutung von Ressourcen und Rohstoffstrategien in Deutschland, der EU sowie den Philippinen. Für den vollständigen Seminarsbericht siehe S. 87.

Alle Präsentationen und ein ausführlicher Reader sind unter www.philippinenbuero.de abrufbar.

neues aus dem asienhaus

... in europa